

BIODATA

Narasumber : Dra. Suzana Ida Fitriani

Alamat : Jln. Margahayu Raya.

Status : Wakasek Humas

DRAF WAWANCARA

Waktu wawancara : 27 November 2014. Pukul 14:00

Tempat wawancara : SMA Pasundan 1 Jl. Balonggede No.28 Bandung

Kalau kegiatan rutin di pasundan engga rutin setiap ada kegiatan terus ada nyundaaa euu setiap rebo engga kalau misalnya memang hari rebo ini paling anak-anak berpakean sunda, dibara rendo laki-lakinya guru-gurunya juga berkebaya kitu, tapi kbm biasa berjalan. Kecuali kalau ada yaa event-event lah meren nanti ada degungnya rampak sekar ada angklung ada apa gitu yang berbau sunda itu mah ditentukan engga setiap reboo terus kan latihan ekstrakurikuler juga hari kamis dan hari-hari tertentu engga hari rabu. Latihan angklung latihan narii euuu.... Gamelan kumaha hari.

1. Faktor apa yang melatar belakangi kegiatan rebo sunda ?

“ Yaa memang kita misalnya nanjedken budaya sunda ditanah pasundan, karena memang pasundan itu sesuai pas euu.. naon rebo nyunda walikota oge ngadegungken yen rebo kedah nyunda padahal didieu mh atos sebelum walikota ngumumkeun. Sapertos pramuka, didieu mh atos mulai, dari-dari tahun 70an memang sudah wajib hari sabtu harus pramuka itu memang wajib untuk kelas 1 mengikuti kituu.. terus anyena sakola lain sampe dikurikulum ayena yaa ini tos biasa. Ayena rebo nyunda da memang sebelum di degungken walikota oge tos berjalan.”

2. Bagaimana asal-usul penamaan rebo sunda ?

“ Nyaa sebenerna mah asal mula penamaan rebo sunda teh pedah weh kegiatan rebo sunda diterapkenna pas hari rabo. Jadi sampe sekarang hari rabu identik dengan kegiatan sunda. Nah itu awal mulanya mah. Gituu..”

3. Sejak kapan dimulai berlaku kegiatan rebo sunda ?

“ Ummm.. taun sabarahanya. Ada taun ajaran baru teh nya juni sebelum juni.. ada aprilan gitu. april taun lalu gitu sigana mah, kan anu

didegungken ku walikota mah baru agustus septemberan kita mah udah mulai asana mah mun teu lepat.”

1. Bagaimana menurut anda mengenai kebudayaan sunda masa ini ?
“ Ayena mulai rada-rada muncul deui nya, euu kegiatan-kegiatan sunda na rada-rada nyolok deui lah, komo deui ayena aya kuliner jajanan sunda tepika tontonan segala na kedah nyunda, setiap daerah kedah sunda kitu kan. Itu kan minimal euu ngabangkitkeun kana kegiatan kesundaan nana kudu aya. Didieu mah kan pencak silat ti kapungkur tos aya diwajibkeun.”
2. Apakah menurut anda kegiatan rebo sunda baik untuk terus dilaksanakan ?
“ Harus itu mah ya . sebagai jati diri orang sunda harus memperlihatkan bahwa sunda itu aya jangan sampai kehilangan arah euu.. tong nepika jati eleh ku junti teh bener. Nyaa jadi justru ayena pakean-pakean sunda tos marales. Sok ayena justru ditumbuhkeun deui bagus, coba ayena ka bali, adatna kuat pisan. Kudu dikabaya kitu nya kitu ka pure teh. Naha ari urang teu ngamumulai minimal diacuk rebo saminggu sakali teh matak hilap. Anak dikampung dimana begitu lahir ayena mah ges lain bahasa indung deui ges bahasa Indonesia. sok orang sunda na mana, ges hilang arah na, justru ayena mah kedah pisan. Da kesenian sunda moal resep.”
3. Apakah menurut anda kegiatan rebo sunda dapat lebih meningkatkan kebudayaan sunda pada masa ini ?
“ Ohhh jelas atuh. Pan ayena mah dengan diadakanya kegiatan rebo sunda, bara rudak ayena anu teu apal tentang sejarah sunda teh jadi apal. Moal ngerakeun jadi orang sunda. Ongkoh orang sunda tapi pas ditanya tentang sunda teu apal. Kan ngerakeun.”
1. Apa saja kegiatan rebo sunda yang akan dilaksanakan ?
“ Ari kegiatan rebo sunda di pasundan mah nyaa palingan nuturkeun anu didegungken ku walikota weh, siga tiap dinten rebo guru-guru murid nya nganggo pakean sunda, lalaki make pangsi jeung iket, terus perempuan na pake kebaya. Kituu palingan.”
2. Siapa saja yang ikut melaksanakan kegiatan rebo sunda ?
“ Lamun anu ngikut kegiatan rebo nyunda di pasundan mah nyaa semuanya weh, guru murid staf . pokok na mh warga pasundan sadayana ngiringan.”
3. Sampai kapan akan diselenggarakan kegiatan rebo sunda ?
“ Ari ditanya sampaikan mah nyaaa lamun bisa mah ulah nepi kan teu diteruskeun kegiatan rebo sunda teh. Pan kegiatan ieu the salah sahiji cara ngalestarikeun budaya sunda, jadi ulah nepi kaa teu diterusken.”
1. Apa saja aturan dan tata tertib yang ada dalam kegiatan rebo sunda ?
“ Nahh ayena aturan didieu teh can berlaku keneh. Dalam artian can ditegaskeun pisan kitu, paling barudakna di iket, pake kebaya. Tapi teu acan seragam kitu setelan rebo sunda na teh. Jadi teu acan seluruhna make anu kitu.”

2. Apakah semua instansi terkait yang mengikuti kegiatan rebo sunda dengan baik dan benar ?

“ Lamun sejauh iyeu mah tos berjalan baik. Da guru, staf kitu mah pan nuturkeun perintah yayasan. Teu bisa sembarangan. Kan SMA pasundan dibawah naungan yayasan. Jadi lamun ceuk yayasan guru staf sina pake kebaya jeung pangsi nyaa kedah ngangge.”

3. Apakah diberlakukan system sanksi bila ada instansi yang tidak melaksanakan kegiatan rebo sunda ?

“ Ari kanggo guru sareng staf mah wajib. Apanan tos aya perintah ti yayasan di piwarang ngangge setelan nyunda jadi pasti kedah diturutan, nah mung ari kangge siswa na mah teu acan aya sanksi. Kusabab pihak yayasan teu acan masihan kepastian ka siswa kedah ngangge setelan nyunda anu seragam, kituu janten masih keneh sok aya weh anu beda kitu setelanna. Terus lamun aya anu teu ngangge mung di ingetan hungkul, minggu payun mah make setelan nyunda. Kitu hungkul paling.”

1. Bagaimana cara mensosialisasikan kegiatan rebo sunda ?

“ Yaa itu paling dengan itu, kita langsung action, nyontohan ka barudak terus masihan pengumuman bahwa tiap dinten rebo teh kedah siga kieu setelanna teh. Pokokna mah di himbau ka barudak sina nurutan ngangge setelan nyunda.”

2. Apa saja yang di sosialisasikan terkait dengan kegiatan rebo sunda ?

“ Nya eta siga tadi, masihan pengumuman, ngahimbau ka bararudak lamun dinten rebo teh kedah kieu setelan na. paling kitu hungkul ayena mah. Soalnya ti yayasan na teu acan masihan perintah atau aturan mulai dinten rebo teh kedah ngangge pakean sunda anu seragam atau barudak na teh dipasih seragam kitu ti sakola meh seragam unggal dinten rebo.”

1. Apa saja kegiatan rebo sunda yang sudah berjalan ?

“ Mun ayena mah kegiatan anu berjalan nya paling pengenalan-pengenalan hungkul sih tentang budaya sareng sejarah sunda. Supaya bararudak teh apal tentang budaya na sorangan, intina mah ulah nepika ngerakeun tanah sunda kituu..”

2. Siapa saja instansi yang telah melaksanakan kegiatan rebo sunda ?

“ Tapi ayena mah hampir semua dinas pendidikan mah, kepolisian dimana oge rebo sunda mah tos mulai berjalan. Tinggali weh hampir rata-rata tos jalaran da.”

1. Bagaimana efektifitas kegiatan rebo sunda ?

“ Aya sih aya efek anu dihasilken na ti kegiatan rebo sunda. Ayena barudak lebih mengenal kana kesenian, budaya na sorangan. Nya minimal karojatkeun kataekan deui budaya sunda teh.”

2. Bagaimana tanggapan tentang budaya sunda dengan diadakannya kegiatan rebo sunda ?

1. Bagaimana tingkat keberhasilan kegiatan rebo sunda ?
“ Rada bagus ya bisa dibilang, ampir menyeluruh yaa ayena mah sampe SD nanaon teh euuu pake kebaya.”
2. Apa kekurangan dari kegiatan rebo sunda ?
“ Euuu sebener na the ayena rada saru antara kebaya na kumaha anu nyunda bener anu iyeu teh kumaha kitu. Jadi iyeu the kumaha kadang-kadang ari urang the kumaha kabaya anu bener nyunda the. Naha anu dilamban naha anu disarungkeun, naha siga pake songket siga dikabayakeun kitu. Nah eta anu masih di pertanyakeun the. Jadi kadang-kadang ninggali asal di kabaya we boh eta kebaya modern atau naon tapi anu nyirikeun bener-bener nyunda teu acan apal. Jadi masih rancuu lah bisa dibilang mah.”

BIODATA

Narasumber : Kamal Jamal
Alamat : Komp. Kopo Sayati
Status : Guru SMA Pasundan 1 Bandung

DRAF WAWANCARA

Waktu wawancara : Pukul 14:00
Tempat wawancara : SMA Pasundan 1 Jl. Balonggede No.28 Bandung

1. Faktor apa yang melatar belakangi kegiatan rebo sunda ?
“ Pasundan itu kan berarti jelas sekali yaa pasundaan jadi memang sudah menjadi euuu... visi dan misi dari paguyuban pasundan jadi memang sekolah ini dibawah paguyuban pasundan, organisasi yang usianya sekarang sudah 101 tahun yaa. Euuu... kami ini euu anak ini ya dari organisasi dari paguyuban pasundan, bahkan kami ada dibawah yayasan pasundan, yayasan pendidikan dasar menengah pasundan berdasarkan lah itu sudah menjadi garis dari atasnya bahwa kita mesti lebih mengutamakan kebudayaan sunda. jadi ada pengkuh agama islam na jembar budaya sunda na itu jargon nya pengkuh agama islam na karena kita harus menaati agama, agama islam euu... sebagai orang sunda yang identik dengan ke islamian dan jembar budaya sunda na yaa kita mesti ngamumule, ngamumule basa sunda na ngamumule itu apa yaa melestarikan, melestarikan budaya sunda. Nahh terus ada perwal mengenai euuu,.. rebo nyunda, jadi kalau rebo nyunda sebenarnya perwal, peraturan walikota. jaman pa Dada itu nahhh di launching nya tegaskan tekan kan nya sekarang-sekarang jamannya pa Ridwan Kamil. Jadi itu sebenarnya dari berbagai macam faktor yaa dari euuu apa namanya dariiii.. visi misinya paguyuban pasundan kami juga mempunyai tanggung jawab moral untuk ngamumule untuk melestarikan sebagi bagian dari paguyuban pasundan. Namanya pun SMA pasundan 1 ditambahh dengan adanya perwal jadi itu makin lengkap. Kurang lebih begitu.”
2. Bagaimana asal-usul penamaan rebo sunda ?
“ Yaa kalau itu mah pas kebetulan aja ada kegiatan untuk melestarikan budaya sunda, dan kegiatan itu di pilih pas hari rabu, yaa otomatis jadi rebo nyunda. Gituu..”
3. Sejak kapan dimulai diberlakukan kegiatan rebo sunda ?
“ Itu ya euuu itu tepatnya tanggal 19 ya kalau gak salah launching nya. 19 oktober ehh 18 desember 2013 nahh itu setahun yang lalu yaa. Itu mulai

launchingnya disana. Terus ditekankan setiap rabu euuu ditekankan berpakaian kesundaan.”

1. Apakah menurut anda mengenai kebudayaan sunda masa ini ?
“ Yaaa barang kali sesuai dengan apa nama nya euuu... perkembangan jaman yaa dan sudah menjadi kodrat khuhumulah namanya, ketentuan alam bahwa euu.. hal apapun lama kelamaan akan hilang begitu pula dengan kesundaan ya. Sebetulnya hal ini apa namanya euuu.. mengenai rebo nyunda pun apakah benar pakeannya sudah menggambarkan sebagai orang sunda atau apa . ini pun masih jadi bahan euu.. bahan diskusi betul engga pakean seperti itu. Itu kan pakean petani yang pangsi itu harusnya ada.. ada design khusus yang menggambarkan pada euu euuu orang sunda itu ketika dalam kesehariannya berpakean seperti apa. Kalau yang perempuan itu yaa sudah cocok lah ya kebaya. Nah kalau yang laki-laki ya masih, masih diperdebatkan. Kalau hanya iket itu kan tidak, tidak mewakili harusnya ada pakean. Kita kan berbicara budaya, budaya pada, pada tatar pakean. Euuu.. nah apa lagi kalau berbicara budaya lebih jauh lagi, gitu kan. Misalnya nilai-nilai kesundaan lalu euuu... apa namanya euuu.. tatakrama nya, bahasanya, nah ini sudah banyak hilang. Sudah banyak hilang, tidak-tidak dipakai lagi, tidak umum lagi, bahkan kan kadang-kadang suka jadi aneh kalau ada yang seperti itu. Itu menggambarkan memang sudah luntur.”
2. Apakah menurut anda kegiatan rebo sunda baik untuk terus dilaksanakan ?
“ Sebuah bangsa kan kan terus dihargai eksistensinya gitu kan. Euuu... kalau ciri-ciri bangsa tersebut ada. Nah mudah-mudahan saja ini sebagai bagian, upaya untuk mempertahankan keberadaan sunda itu. Nah itu minimal berpakaian sunda dulu . Apa lagi lebih hebat lagi kalau berbahasa bertatakramanya nilai-nilai luhurnya itu dipertahankan dikembangkan akan lebih bagus lagi. Jadi yaa itu dapat dijadikan pencerahan juga. Bisa dijadikan momentum juga barang kali dengan adanya rebo nyunda kembangkan kepada yang lainnya juga supaya budaya sunda yang luhur yang agung. Dulu kan dikenal dengan euu.. dikenal somehan hade kasema ya artinya euu... welcome, ka tamu itu menghormat. Itu juga identik dengan, dengan islam. Islam kana ada perintah euuu... mulyakan tamu akim baifah itu hadis. Jadi di agamanya ada kesundaannya ada, nah itu lah wujud yang harusnya seperti itu. Tidak hanya dari pakeannya saja lah seperti itu lebih luas lagi kedalam lagi ya itu tatakrama perilakunya.”
3. Apakah menurut anda kegiatan rebo sunda dapat lebih mengangkat kebudayaan sunda pada masa ini ?
“ Jelas mengangkat kebudayaan sunda, kan seperti yang kita tahu kalau sekarang anak-anak muda jaman sekarang banyak yang kurang mengenali budayanya sendiri, dengan diadakannya rebo sunda otomatis bagus untuk mengangkat dan mengenalkan kepada generasi muda yang nanti nya akan menjadi penerus bangsa. Jadi meskipun jaman sudah semakin canggih tapi budaya kita tidak akan dilupakan. Jadi berjalan sejajar lah..”

1. Apa saja kegiatan rebo sunda yang dilaksanakan ?

“ Sementara sekarang masih satu yaa menekankan soal pakeannya, kedua kami menggunakan bahasanya. Berbahasa untuk pengantar seperti memberikan pengumuman di corong itu yaa kalau istirahat, mau masuk kelas atau pulang sekolah untuk mengingatkan anak-anak untuk membuang sampah pada tempatnya itu juga kan gerakan dari walikota dan kita sampaikan dengan menggunakan bahasa sunda . Atau pun penerimaan tamu yang datang ke SMA pasundan kami menggunakan bahasa sunda. Jadi takarannya baru ke pakean lalu bahasa. Yaaa lambat laun kami juga akan bergerak ke soal dalam belajar. Nilai-nilai luhur tatakrama nya itu yang paling penting sebetulnya mah.”

2. Siapa saja yang akan ikut melaksanakan kegiatan rebo sunda ?

“ Kalau berbicara siapa aja yang ikut melaksanakan yaa kalau di pasundan 1 mah yaa semuanya harus ikut serta melaksanakannya dong bersama-sama, masa gak semuanya kan aneh nantinya. Nah kalau untuk masyarakat luas ya kalau bisa sih itu serta melaksanakannya. Supaya engga luntur budaya sunda nya yaaa itung-itung ikut menjaga kelestarian budaya sunda aja lah.”

3. Sampai kapan akan diselenggarakan kegiatan rebo sunda ?

“ Ohhh iya karena sebenarnya harus seterusnya, soalnya jadi aneh hari rabu kita jadi orang sunda. Hari kamis nya kalau menurut walikota kamis inggris. Nah kalau saya hari jumatnya jumat akherat hehehehe, jadi kan nyambung lah kan jumat aya jumatana kana akherat lumpatna hehehe.. tapi kita jadi terkotak kotak yaa dan kesannya singkat sa rebooeun weh urang sunda kita teh. Sebenarnya tidak rebo itu hanya sebagai momentum saja, efeknya yang bagus itu harus terus dilaksanakan sampe kapan pun yang penting lestari itu tadi awet terus maju, begituu. Jadi jangan jadi jadull kitu ketinggalan jaman engga tetep aja jaman begini-begini kita tetep harus jangan kehilangan eksistensi gitu aja. Identitas.”

1. Apa saja aturan dan tata tertib yang ada dalam kegiatan rebo sunda ?

“ Ohhh kalau aturan penekanan nya kami belumm euu.. apa, tidak diberikan sangsi yang berat-berat masih takarannya takaran lisan, teguran-teguran jadi masih, masih ringan.”

2. Apakah semua instansi terkait yang mengikuti kegiatan rebo sunda dengan baik dan benar ?

“ Kalau sejauh ini saya perhatikan yaa baikk. Kalau instansi yang ada dibawah organisasi paguyuban pasundan sih udah mengikuti. Soalnya kan ada perintah juga dari paguyuban. Nah kalau instansi lain ya udah banyak juga ya yang ngikutin kan ini perwal dari walikota.”

3. Apakah diberlakukan system sangsi bila ada instansi yang tidak melaksanakan kegiatan rebo sunda ?

“ Ya balik lagi kaya tadi, kalau masih ada dibawah organisasi pasundan ya otomatis pasti ngikutin. Soalnya ada perintah dari atasan lah istilahnya. Kalau sangsi ya paling ditegur aja. Malu dong semua udah ngikutin masa masih ada yang bandel engga ngikutin. Tapi kalau di yang lain saya kurang tau sih.”

1. Bagaimana cara mensosialisasikan kegiatan rebo sunda ?

“ Pasti kan kalau guru cara mensosialisasikan ke anak-anak yaa dimulai dari para guru yaa, guru menampilkan yang bagus. Barang kali ya bukan menyombongkan diri ya. Coba liat kalau seragam kan lebih enak dilihatnya nyaman, jadi kan anak-anak kalau melihatnya enak untuk dicontoh. Kalau laki-laki nya menampilkan pakean yang lebih pas gitu. Jadi kan kalau ditampilkan kaya begini kan otomatis akan mau ikut, jadi kami dulu yang memberi contoh euu,, mengenai begini lah berpakaian orang sunda. Lalu kesnanya bertegur sapa bertutur kata dengan bahasa sunda. Memberikan contoh dulu lah.”

2. Apa saja yang di sosialisasikan terkait dengan kegiatan rebo sunda ?

“ Ya kalau sekarang sih standar aja paling mulai dari pakean terus bahasa sunda. Sejarah sunda seni budaya sunda lah paling gitu aja dikit-dikit.”

1. Apa saja kegiatan rebo sunda yang sudah berjalan ?

“ Paling berpakaian, bahasa, tatakrama sama nilai-nilai kesundaan aja sekarang mh yang udah berjalan mah.”

2. Siapa saja instansi yang telah melaksanakan kegiatan rebo sunda ?

“ Ya kalau menurut perwal yaa semua. Kaya sekolah terus instansi pemerintah kaya di pemkot itu kan pasti ngikutin dan sekarang swasta-swasta pun ada yang mulai mengikuti. Jadi yang dibidang bagus juga efeknya. Kan ini ada di perwal yang baru.”

1. Bagaimana efektifitas kegiatan rebo sunda ?

“ Sementara euuu... kalau saya perhatikan ditaraf pakean sekarang sudah rata-rata mau ikut. SD, SMP terutama sekolahan. Kalau tataran dilingkungan kantor-kantor pemerintah yang paling taat ya pemkot. Kalau di yang lain-lainnya kaya di BUMD kemungkinan kurang, kurang begitu gereget ya. Kalau sekolahan rata-rata sudah mau ikut.”

2. Bagaimana tanggapan tentang budaya sunda dengan diadakannya kegiatan rebo sunda ?

“ Euuu... begini, kalau berbicara budaya kan panjang lebar ya berarti luas yaa. Panjang kali lebar sama dengan luas hehehehe.. euu.. berbicara budaya sunda kalau berkaitan dengan rebo nyunda pertama kalau menurut saya hanya baru takaran pakean saja dulu, belum mengakar mengurat kepada hal-hal yang esensial budaya sunda, belum. Atau yang mulai menggeliat itu dikesenian. Kalau budaya itu paling mudah diliat itu kesenian. Sebenarnya kalau berbicara budaya itu banyak hal sampe system religinya mata pencahariannya system pengetahuannya, bahasa lalu

seni, teknologi, system kemasyarakatan itu yang, yang saya maksud belum, yang hilang nilai kesundaannya, tatakramanya yang belum. Baru takaran yang kasat mata saja seperti pakean, berbahasa pun belum banyak yang menggunakan bahasa sunda secara umum. Jadi dari sisi efektifitas saya kira belum lah. Masih jauh dari harapan.”

1. Bagaimana tingkat keberhasilan kegiatan rebo sunda ?

“ Kalau berbicara rebo sunda sebagai program pemerintah ya barang kali saya tidak tau apa parameter pemerintah untuk mengukur tingkat keberhasilannya. Mereka punya program, mereka punya target. Tapi kalau saya sebagai pelaksana di lapangan merasa bahwa untuk tataran pakean rebo nyunda ini cukup berhasil, tapi itu pun di hari tertentu hari rabu saja. Sementara yang lainnya belum, menyangkut aspek bahasanya berkeseniannya bertatakramanya teknologinya belum, belum.”

2. Apa kekurangan dari kegiatan rebo sunda ?

“ Iyaaa pasti masih ada kekurangannya. Kaya pakean itu pun harus dibicarakan lagi. Pakean yang benar untuk siswa itu yang bagaimana design nya bagaimana, apakah betul pangsi. Pangsi kan pakean petani. Petani kerja itu kan pake pangsi. Kalau para pelajar dan guru ngajar pake apa. Ada pakean khusus itu design nya belum ada. Padahal sudah ada contoh dari, dari apa namanya para pendahulu kita. Ini loh cara berpakean guru ketika mengajar. Beskap, pake bendu, seperti itu kurang lebih. Itu bukan berbicara soal tradisi itu. Kalau berpakean bisa berlaku sampe kapan pun.”

BIODATA

Narasumber : Kurniawati Rahayu
Alamat : Komp. Griya Bandung Asri 3
Status : Guru SMA Pasundan 1 Bandung

DRAF WAWANCARA

Waktu wawancara : Pukul 14:00
Tempat wawancara : SMA Pasundan 1 Jl. Balonggede No.28 Bandung

1. Faktor apa yang melatar belakangi kegiatan rebo sunda ?
“ Faktor apa yaa. Kalau faktor apa yang melatar belakangi adanya rebo sunda di SMA pasundan sih sebenarnya melihat dari nama pasundan itu sendiri. Tanah Pasundan kan dikenal dengan kentalnya budaya sunda. Nah dari situ juga sebenarnya kegiatan rebo sunda ada di SMA pasundan ini. Ya bisa dibilang jangan sampai ada istilah pasundan yang dikenal kental dengan budaya sundanya tetapi tidak ikut serta dalam kegiatan rebo nyunda ini. Dimana kegiatan rebo sunda ini juga kan salah satu cara untuk melestarikan, menjaga budaya sunda supaya engga ditinggalkan sama pribumi.”
2. Bagaimana asal-usul penamaan rebo sunda ?
“ Eumm.. kalau asal-usul nama rebo sunda itu di ambil dari hari rabu, nah kalau orang sunda kan bilang hari rabu itu rebo, sedangkan sundanya itu yaa apa yaa kaya pemanis gitu lah sebagai ciri aja kalau rabu itu yaa nyunda. Tapi kan ada orang yang bilang rebo sunda, ada yang bilang rebo nyunda. Sebenarnya mah itu sama aja maksudnya sama-sama artinya rabu sunda. Cuma pengucapannya aja yang beda. Eumm.. Sebenarnya rebo nyunda itu tuh hanya sebagai momentum saja sih. Untuk memberi tau kepada orang-orang kalau hari rabu di bandung itu sudah dilestariakan menjadi harinya berbahasa sunda atau pun kegiatan-kegiatan yang menunjukkan kebudayaan sunda.”
3. Sejak kapan diberlakukan kegiatan rebo sunda ?
“ Kalau di SMA pasundan 1 sendiri sih kegiatan rebo sunda sudah dimulai sejak lama. Sebelum rebo sunda itu digembor-gemborkan dimasyarakat atau jadi buah bibir masyarakat. Terus kalau gak salah tuh kegiatan rebo sunda di SMA Pasundan 1 udah berjalan dari tahun lalu. Tahun 2013 pokoknya sebelum bapa walikota mengeluarkan perwal. Tapi waktu itu di pasundan cuma guru-gurunya aja yang pake setelan nyunda kaya ibu-

ibunya pake kebaya, terus bapa-bapanya pake pangsi, tapi bukan pangsi yang warna item.”

1. Apakah menurut anda mengenai kebudayaan sunda masa ini ?
“ Euummm.. sebenarnya kalau sekarang-sekarang sih udah gak begitu memprihatinkan kaya dulu semenjak ada rebo sunda. Tapi waktu dulu sih bisa dibilang memprihatinkan. Soalnya banyak orang-orang bandung atau orang sunda sendiri suka ada aja yang engga tau sama kebudayaan sundanya sendiri. Kaya kesenian lah contohnya. Tapi sekarang mah udah agak mendingan ya de. Seengganya dengan ada kegiatan rebo sunda, sedikit-sedikit ada ilmu pengetahuan tentang budaya sunda yang didapat.”
2. Apakah menurut anda kegiatan rebo sunda baik untuk terus dilaksanakan ?
“ Ohhh jelas baikk harus terus ada.. kan itu secara gak langsung kita ikut menjaga dan melestarikan budaya sunda. Ikut bikin budaya sunda jadi eksis, supaya gak ketinggalan jaman terus gak kalah bersaing sama kebudayaan asing. Bener engga de. Sok sekarang mah banyak anak muda yang gayanya kaya orang-orang korea gitu yang rambutnya nutupin muka, hehehe...”
3. Sampai kapan akan diselenggarakan kegiatan rebo sunda ?
“ Yaaa kalau ditanya sampai kapan sih ya jangan sampai hilang ini kegiatan rebo sunda. Kan di pasundan mah kegiatan rebo sunda teh udah berjalan sebelum rebo sunda yang digembor-gemborkan sama bapa walikota.”
1. Apa saja aturan dan tata tertib yang ada dalam kegiatan rebo sunda ?
“ Kalau aturan paling yaa itu aja kan pasundan 1 juga ada perintah juga dari yayasan kalau guru-guru sama staf diwajibkan untuk memakai pakaian rebo sunda. Supaya bisa memberi contoh kepada anak-anak kalau ini lah pakaian orang sunda ketika mengajar.”
2. Apakah semua instansi terkait yang mengikuti kegiatan rebo sunda dengan baik dan benar ?
“ Eumm, kalau sejauh ini sih semua yang ada dibawah susunan organisasi yayasan pasundan yaa sudah jelas pasti mengikuti aturan kan yang memberi perintahnya juga langsung dari yayasan, kita sebagai bawahan dari susunan organisasi pasti harus mengikuti keputusan yang sudah dibuat sama yayasan.”
3. Apakah diberlakukan system sangsi bila ada instansi yang tidak melaksanakan kegiatan rebo sunda ?
“ Ohh kalau soal sangsi paling diberi teguran aja ya sama yayasan. Belum ada sangsi yang berat.”
1. Bagaimana cara mensosialisasikan kegiatan rebo sunda ?
“ Soal cara mensosialisasikan kepada anak-anak didik kita sih ya dengan memberi contoh kepada mereka, memperlihatkan kalau berpakaian sunda

itu seperti ini. Ya balik lagi sama yang tadi saya jelasin. Kan udah dikasih tau juga sama yayasan kalau gurunya harus memberikan contoh kepada anak-anak. Terus sesekali kalau berbicara sama siswa mulai dibiasakan pake bahasa sunda. Sama itu kalau ada tamu terus pas pada hari itu hari rabu yaa kita berusaha untuk menyambut tamu baik itu tamu dari pemerintahan atau orang tua murid dengan bahasa sunda.”

2. Apa saja yang disosialisasikan terkait dengan kegiatan rebo sunda ?
“ Eumm apa aja ya. Yaa paling untuk sekarang sih yang standar aja kaya tadi memberi tau kepada anak-anak kalau berpakaian sunda itu seperti ini, kemudian bahasa sunda yang baik dan benar seperti ini, terus ya paling memperkenalkan kesenian atau tarian khas orang sunda.”

1. Apa saja kegiatan rebo sunda yang sudah berjalan ?
“ Eumm .. paling kaya mengingatkan kepada anak-anak kalau hari rabu harus berpakaian nyunda. Terus pemberitahuan pengumuman pake bahasa sunda ya paling gitu-gitu aja.”

2. Siapa saja instansi yang telah melaksanakan kegiatan rebo sunda ?
“ Kalau sekarang sih hampir semua lembaga pendidikan di bandung udah ikut serta dalam kegiatan rebo sunda. Soalnya kan udah keluar juga perwal jadi pasti pada ngikutin. Paling sekarang udah mulai ada tuh kaya perusahaan swasta yang ikut kegiatan rebo sunda.”

1. Bagaimana efektifitas kegiatan rebo sunda ?
“ Ohhh efektifitasnya bagus banget dengan adanya kegiatan rebo sunda. Buktinya makin banyak juga kan yang ikut serta dalam kegiatan rebo sunda. Kalau di pasundan sendiri sangat bagus. Soalnya banyak juga kan pengetahuan baru yang bisa didapat sama anak-anak mengenai budaya sunda.”

2. Bagaimana tanggapan tentang budaya sunda dengan diadakannya kegiatan rebo sunda ?
“ Eumm. Makin bagus yaa. Sekarang budaya sunda sudah makin banyak dikenal sama orang-orang. Sebab secara tidak langsung ini kan cara untuk mempromosikan budaya sunda dimata masyarakat baik itu masyarakat bandung, luar bandung bahkan kalau bisa sampe manca negara.”

1. Bagaimana tingkat keberhasilan kegiatan rebo sunda ?
“ Bisa dilihat udah berhasil yaa de, soalnya sekarang aja hampir semua lembaga pendidikan ikut kegiatan rebo sunda belum instansi pemerintahan ditambah banyak juga kan sekarang perusahaan swasta yang ikut kegiatan rebo sunda.”

2. Apa kekurangan dari kegiatan rebo sunda ?
“ Eumm kekurangannya ya paling ini belum ditentukan saja sama pemerintah pakaian yang benar untuk anak-anak sekolah itu kaya gimana. Apakah cukup dengan pangsi saja untuk laki-laki dan kebaya untuk

perempuan. Soalnya kan pangsi itu sebenarnya pada waktu dulu itu pakaian untuk petani untuk kerja.”



LAMPIRAN FOTO



Wawancara dengan ibu Suzana Ida Fitriani selaku wakasek humas SMA Pasundan 1 Bandung.



Wawancara dengan bapak Kamal Jamal selaku guru SMA Pasundan 1 Bandung dan juga pengamat budaya sunda.



Wawancara dengan Ibu Dr. Siti Rodiah SH., MH selaku dosen Hukum di Universitas Pasundan dan juga merangkap sebagai pengurus dari Yayasan Paguyuban Pasundan.



Salah satu aktifitas yang dilakukan oleh para guru dan staf dalam rangka kegiatan rebo sunda di SMA Pasundan 1 Bandung



UNIVERSITAS ISLAM BANDUNG
FAKULTAS ILMU KOMUNIKASI

Jalan Tamansari no.1 Bandung 40116 - Telp & Fax: (022) 4264070 | Hunting: (022) 4203368 ext. 140,141,142.

<http://fikom.unisba.ac.id> ; email: [fikomisba@yahoo.co.id](mailto:fikomunisba@yahoo.co.id)



Nomor : 138/AK-E/VIII/2014
Lampiran : -
Perihal : Permohonan Ijin Pra Riset/Riset.

29 Syawal 1435 H
25 Agustus 2014 M

Kepada Yth.,
Kepala Bagian Humas SMA Pasundan 1 Bandung
Jl. Balong Gede no. 1 Bandung

Bismillaahirrahmaanirrahiim.
Assalamu'alaikum Wr.Wb.

Sehubungan dengan Skripsi mahasiswa Fakultas Ilmu Komunikasi Universitas Islam Bandung.

Nama : Ryan Riana Putra
NPM : 10080010138
Bidang Kajian : Public Relations
No. HP : 081322921428
e-mail : ryanahasyy@gmail.com

Kami mohon diberi ijin untuk melakukan Riset/Pra Riset guna mendapatkan data di Lembaga/Instansi yang Bapak/Ibu pimpin. Adapun judul Skripsi dimaksud adalah:

Penerapan "Rebo Sunda" Sebagai Upaya Meningkatkan Citra SMA Pasundan 1 Bandung

dengan dosen pembimbing M. Subur Djata, Drs., M.Si. (No. HP.081320387627). Apabila terdapat hal-hal yang perlu ditanyakan lebih lanjut berkenaan dengan topik maupun pengerjaan skripsi ini, dapat menghubungi dosen pembimbing pada nomor HP yang telah disebutkan dalam surat ini.

Demikian permohonan ini. Atas perhatian, bantuan dan kerjasamanya kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb.

Mengetahui :
Wakil Dekan I,



Dr. Oji Kurniadi, M.Si.

BUKTI PELAKSANAAN WAWANCARA

Yang Bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Ryan Riana Putra
NPM : 10080010138
Jurusan : Public Relations
Perguruan Tinggi : Universitas Islam Bandung
Tanggal : 24 November 2014
Waktu : Pukul 15:00
Tempat : Paska Sarjana UNPAS

Telah melakukan wawancara, sebagai bahan untuk skripsi yang berjudul
“Penerapan Rebo Sunda Sebagai Upaya Meningkatkan Citra SMA Pasundan 1
Bandung”

Pengurus Yayasan Pasundan

Dr. Siti Rodiah, S.H.,M.H

BUKTI PELAKSANAAN WAWANCARA

Yang Bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Ryan Riana Putra
NPM : 10080010138
Jurusan : Public Relations
Perguruan Tinggi : Universitas Islam Bandung
Tanggal : 27 November 2014
Waktu : Pukul 14:00
Tempat : SMA Pasundan 1 Jl. Balonggede No.28 Bandung

Telah melakukan wawancara, sebagai bahan untuk skripsi yang berjudul
“Penerapan Rebo Sunda Sebagai Upaya Meningkatkan Citra SMA Pasundan 1
Bandung”

WAKASEK. HUMAS

Dra. Suzana Ida Fitriani

BUKTI PELAKSANAAN WAWANCARA

Yang Bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Ryan Riana Putra

NPM : 10080010138

Jurusan : Public Relations

Perguruan Tinggi : Universitas Islam Bandung

Tanggal : 27 November 2014

Waktu : Pukul 14:00

Tempat : SMA Pasundan 1 Jl. Balonggede No.28 Bandung

Telah melakukan wawancara, sebagai bahan untuk skripsi yang berjudul
“Penerapan Rebo Sunda Sebagai Upaya Meningkatkan Citra SMA Pasundan 1
Bandung”

GURU

Kamal Jamal

BUKTI PELAKSANAAN WAWANCARA

Yang Bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Ryan Riana Putra

NPM : 10080010138

Jurusan : Public Relations

Perguruan Tinggi : Universitas Islam Bandung

Tanggal : 27 November 2014

Waktu : Pukul 14:00

Tempat : SMA Pasundan 1 Jl. Balonggede No.28 Bandung

Telah melakukan wawancara, sebagai bahan untuk skripsi yang berjudul “Penerapan Rebo Sunda Sebagai Upaya Meningkatkan Citra SMA Pasundan 1 Bandung”

GURU

Kurniawati Rahayu

RIWAYAT HIDUP PENELITI



Nama : Ryan Riana Putra
Tempat Tanggal Lahir: Bandung, 21 Agustus 1992
Alamat : Jl. Cibiru Indah V No.19A
No.Tlpn : 022 7533177/ 081322921428
Alamat Email : ryan.ahayy@gmail.com
Jenis Kelamin : Laki-laki
Agama : Islam
Suku : Sunda
Kewarganegaran : Indonesia
Tinggi/Berat Badan : 174/73
Status : Belum Menikah
Fakultas : Ilmu Komunikasi
Jurusan : Public Relations 2010

Riwayat pendidikan

2010 – 2014 : Universitas Islam Bandung

Jurusan: Public Relations

2007 – 2010 : SMA Pasundan 1 Bandung

2004 – 2007 : SMP 49 Bandung

1998 – 2004 : SDN Cibiru V Bandung

1997 – 1998 : TK. Pembina

Kepanitiaan

21 Mei 2013 : Bedah Buku

1 Oktober 2011 : Panitia Inagurasi Revonication 2010

